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岐阜県看護連盟

会長　山口 絢子

　明けましておめでとうございます。
　新年を迎え、新たな気持ちで今年の方針を考える時、思い出されるのは、昨年夏の国政
選挙で髙階恵美子参議院議員が誕生できた事です。
　最後までがんばりつづけ、好結果を得た時の喜びは忘れることができません。この事
は、看護連盟会員の皆様始め関係各位のご協力の賜と感謝致します。
酷暑の中、選挙活動として多くの会員にお会いしましたが、看護連盟そのものの理解が充
分でなく、また、看護協会との関わりに疑問を訴える会員に出会いました。会員の皆様一
人ひとりが看護連盟をしっかり理解し、連携をとっていれば、もっと大きな喜びになった
と反省しています。
　今年の方針には、再度「看護連盟とは何か」「看護連盟はなぜ必要なのか」を理解して頂く
ように努力すること、又、県内の看護現場における問題点の解決にむけて、地元国会議員、
地方議員の方々に現状を知って頂くために連携を強化すること等、努力したいと思います。
　最後に看護専門職の私達は心身共に健康でなくてはなりません。過酷な労働から脱皮す
べく方向に努力し、干支にちなんで大きく飛躍したいと思います。
今年もよろしくお願い致します。

岐阜県看護連盟だより「れんめい岐阜」第16号によせて
　政権交代が良かったのかそうでなかったのか、国民の期待もしぼみかけの中で、内閣改
造が行なわれ、2011年の通常国会がスタートすることになりました。
　そんな中でも高齢化はどんどん進み、老後の安心・安全政策はわが国の最重要課題になっ
ています。施設から在宅へと医療政策は大きくシフトし、医療依存度の高い人々でも住みな
れた地域でできるだけ長く生活し、安らかな最期を迎えられるよう、訪問看護サービスや
看取りのケアなど在宅看護の充実が急がれます。高齢社会対策のカギを握るのは看護職と
いっても決していいすぎではありません。日本看護連盟は、たくさんの政治課題を看護の立
場から検討し、提案していけるよう、国政の場、地方議会の場に看護職を送り込む仕事を続
けて参ります。そのために今年はまずは支部活動の活性化を図り、昨年の髙階選挙で獲得し
た以上の票を獲得できるような組織にするべく、運動を展開してまいります。
　今年も昨年以上に力強い岐阜県看護連盟の皆様のご活躍をお願い申し上げます。

　新しい年を迎え、会員の皆様方には、心あらたに看護活動を始められたことと思います。
　昨年は、私達の代表、髙階恵美子さんを国政の場へ送ることができました。
　本年も皆様のご支援、ご協力をいただきまして、現場の声が国政に届くよう力を併せた
活動をめざします。皆様よろしくお願いします。

日本看護連盟

会長　清水嘉与子

岐阜県看護連盟会長あいさつ

岐阜県役員・支部長あいさつ

日本看護連盟会長あいさつ
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参議院議員

髙階恵美子先生

衆議院議員

あべ俊子先生

　岐阜県看護連盟の皆様に、謹んで初春のお慶びを申し上げます。
　トラの夏は‘熱く燃え’看護職の信念が見事に結実した年でした。皆様の揺らぎのない情
熱に支えられ、予想を超える大波・荒波・突風をも乗り越えて、ともに新しい歩み創めがで
きたのだという喜びを、一層噛み締めている次第です。この間のご尽力に対しまして、改
めて衷心より感謝を申し上げます。
　今年、たかがいは年女（としおんな）です。「物事の始まりはすべて現場にあり」この感覚を
忘れず、これからも皆様とともにある参議院議員として、ウサギの如く駆け巡る所存です。
　普く事を聴き、
　真髄を射る努力を尽くし。
　大きく躍進する！
　これからも引き続き、熱い看護の心で、変わらぬご指導ご助力を賜りますよう、よろし
くお願い申し上げます。

　岐阜県看護連盟の皆様、いつも温かいご支援を賜り心より感謝申し上げます。新しい年
を迎え、本年もどうぞよろしくお願いいたします。
　今年、野党となって二度目の通常国会を迎えますが、いたずらに批判や争いをするだけ
の野党ではなく、必要な法案は修正案として可決するなど政治と政局とを切り分け、国民
生活の安定を第一に考える野党として行動していきたいと思います。
　また昨年末、厚生労働省内の部局間で連携して雇用の質の向上についての検討をおこな
うプロジェクトチームが発足、さらに看護職の夜勤労働や高齢社会における看取りの問題
についても党内の看護問題小委員会において引き続き検討を重ねており、看護界にとって
長年の悲願である看護職の労働環境の改善に向けて、その取り組みは目に見える形で少し
ずつ前進しています。
　看護職の皆さんがいきいきと働くことができ、そして現場が良い方に変わったと少しで
も実感して頂けるように、今年も国政の場で精一杯努めてまいる所存です。どうか本年も
皆様のお声をお聞かせ頂き、ご指導ご鞭撻を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

　平成22年11月13日、ホテル・オークラにおいて18年間の参議院議員活動を
終えられた南野知惠子先生を囲んで、感謝の集いが開催されました。折しも
11月5日に、旭日大綬章の叙勲を受けられ、当日は、併せて受章を祝う会とな
りました。
　600人以上が詰めかけた会場に、ピンクと赤のグラデーションのローブデ
コルテを纏い勲章を身につけ、木遣りに先導されての登場でした。
　18年という長きにわたり看護界のためにご活躍されました先生に心より
感謝申し上げます。

※髙階議員が国会で初めての質問された時のCDが岐阜県看護連盟事務所にありますのでご覧いただけます。

の お の  ち え こ

国会議員だより

南野知惠子先生「感謝の集い」
〜旭日大綬章 受章を祝う会〜
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研修を終えて、新人の皆様と政治のかかわりの新しい出会いがありました。
これからは若いパワーで新しい未来を礎いていかれることに期待します。

●看護界における諸問題を解決し、働きやすい環境を作る
ために、私たちの『看護の代表』を国会に送り出すことの
重要性を改めて感じた。

●また、高齢者も子どもも障がい者も安心して暮らせる社
会保障政策づくりに頑張っていただきたいと思った。

●数多くの議員さんたちに身近な位置で会えるという貴
重な体験ができ、有意義な一日であった。

国会議事堂の見学と看護職代表議員の活動状況
を見聞し「看護と政治」のかかわり等を学ぶ

ねらい

行　程

参加者人数
会 場
講 師
テ ー マ

／
／
／
／

114名
ホテルグランヴェール岐山
日本看護連盟 幹事　中　友美先生

「看護の未来に向けて」

9：45
10：23
12：10
13：00
13：30
14：40
〜16：30
17：40
19：24

JR名古屋駅新幹線改札口銀の時計前に集合
名古屋発　ひかり510
東京着
参議院議員会館 高階事務所見学
国会議事堂見学
自民党本部にて清水会長はじめ県選出議員講演
終了
東京発　のぞみ247
名古屋着（解散）

国会議事堂等見学研修を終えて

参加者人数
会 場
講 師
テ ー マ

／
／
／
／

68名
ホテルグランヴェール岐山
日本看護連盟 監事　大島敏子先生

「現場の看護問題を政策に反映させるため
の看護管理者・看護教育者の役割」

　看護連盟の歴史、必要性と看護教育者としての責務等々
について講義され、国政の場に看護職の代表を送らないと
看護問題は解決しないと痛感した。
　質疑では、地域医療と診断報酬の問題、学生にどのような
場で看護協会、看護連盟のこといついて教育していくか、外
国人看護者の教育問題について意見が出た。

国会議事堂見学研修
平成22年11月16日（火）　参加人数／39名

新人研修会
平成22年6月24日（木）

平成22年度 岐阜県看護連盟研修会報告

看護管理者・看護教育者セミナー
平成22年12月4日（土）
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◆平成22年12月4日開催　参加者数／ 68名

給与や各種手当の支給額の低さ
看護要員の不足

過重労働・超過勤務・サービス残業
医師の不足

ワーク・ライフ・バランスの不均衡
子育て支援対策の不足
家族介護支援対策の不足

医療事故への不安
患者から苦情や暴言・暴力

過剰医療
看護基礎教育期間や内容が不十分
卒後研修の不足や内容が不十分

新人看護職の離職
新人看護職の指導

仕事に充実感・達成感がもてない
診療報酬・介護報酬の不適切性

人間関係のストレス
看護職としての職能意識の低さ

その他
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◆平成22年11月16日開催　参加人数／ 39名

■ 20代
■ 30代
■ 40代
■ 50代
■ 60代以上

■ とても満足
■ 満足
■ 不満足

20代年齢
人数

年齢 国会議事堂の
見学について

30代 40代 50代 60代以上
1

1

4

4

8

8

8

8

11
国会議事堂の見学について

人数
とても満足
9

9

満足
21

21

不満足
2

2

国会見学参加
人数

初めて 2回以上
26 6 6

66

11

■ 初めて
■ 2回以上

国会見学参加

26

6

■ とても満足
■ 満足
■ 不満足

研修全体に
ついて

研修全体について
人数

とても満足
16

16

満足
14

14

不満足
2

2

■ とても満足
■ 満足
■ 不満足

自民党本部
訪問について

自民党本部訪問について
人数

とても満足
20

20

満足
12

12

不満足 日帰り研修について
人数

とても満足
6

満足
20

20

不満足
0

0

■ とても満足
■ 満足
■ 不満足

今回新幹線での
日帰り研修に
ついて

◆平成22年6月24日開催　参加者数／ 114名

給与や各種手当の支給額の低さ
看護要員の不足

過重労働・超過勤務・サービス残業
医師の不足

ワーク・ライフ・バランスの不均衡
子育て支援対策の不足
家族介護支援対策の不足

医療事故への不安
患者から苦情や暴言・暴力

過剰医療
看護基礎教育期間や内容が不十分
卒後研修の不足や内容が不十分

新人看護職の離職
新人看護職の指導

仕事に充実感・達成感がもてない
診療報酬・介護報酬の不適切性

人間関係のストレス
看護職としての職能意識の低さ

その他

0 10 20 30 40 50 60 70

58

33

32

8

3

10

2

17

4

0

9

5

2

7

8

6

34

3

2

●人に優しく仕事をして

いきたい。

●今まで政治についてよ

く分からなかったが、

今後はニュース等で関

心をもちたい。

●看護連盟の活動をとお

して国政の場に看護の

代表を送ることが大切

であると痛感した。

●今後、看護教育の場で

政治の必要性を伝えて

いく。

●私達の「看護の代表」を

国会に送り出すことの

重要性を改めて感じた。

●数多くの議員と身近か

に接することで政治に

一歩近づけた。

単位は人　複数回答あり

単位は人　複数回答あり

平成22年度 岐阜県看護連盟研修会アンケート集計結果

 国会見学研修会

 新人研修会

 看護管理者・教育者セミナー
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　平成22年11月16日に、“国会議事堂の見学”と“看護職代表議員の活動状況”を見聞し、「看護と政治」の関わりを学ぶ事
を目的に研修会に参加しました。東京駅に到着後、まず参議院議員会館の見学に行きました。立派な建物の中には各議員
の部屋があり、その中で、髙階恵美子氏のお部屋を訪問し、活動状況のお話しをお聴きしました。これからの政治への意
気込みが表情や言動から強く感じられました。
　次に国会議事堂を見学した後、自民党本部へ行きました。清水嘉与子日本看護連盟会長・衆議院議員の金子一義氏、古屋
圭司氏、あべ俊子氏、参議院議員の渡辺猛之氏とお会し、皆さんの政治に対する熱い思いを聞く事が出来ました。
　私を含め政治は難しいし、何をしているのか分からないと思っている方も多いと思いますが、議員の声を直接聞く事で
思いも伝わり政治に興味も出てきました。皆さんも機会があったら是非参加してみて下さい。

1 国会議事堂見学研修報告 （文責：小田　友里恵）

2 参議院議員渡辺猛之先生夜勤視察報告 （文責：伊佐治　哲也）

3 青年部の今後の活動（ワークショップの開催）について （文責：森下　真哉）

青年部の活動紹介

　昨年12月17日に、美濃加茂市の木沢記念病院で夜勤看護現場の視察がありました。この夜勤視察は、昨年のポリナビ
ワークショップで、『当選したら現場視察をする』という約束を、今回実現していただいたものです。視察をする前に、看
護連盟青年部のメンバー、木沢記念病院若手看護師との懇談会を行いました。若手看護師が経験している現状、感じてい
る事など現場で働く者の“声”を丁寧に聴いていただけました。懇談会の後、ICU、外科・泌尿器科病棟、脳神経外科病棟、
内科病棟、回復期リハビリテーション病棟、救急外来を視察されました。どの病棟も、忙しくナースステーションには誰
もいない状況を見て、この忙しさに大変驚かれていました。聞いていた以上に、大変な現状を見て、先生がこれまで持っ

ていた看護師のイメージが大きく変わったそうです。視察中「百聞は一見にしかず」と何度も言っておられまし
た。そこで、先生の感想がブログにありましたので、ここに引用させていただきますと、

　一言でいえば、看護師さんは勤務時間中ずっと慌ただしく働き続け
ています。
　病棟によっても違いますが、夜間は一人の看護師さんで実質15人か
ら20人の患者さんのケアをまかされ、点滴交換、オムツ交換、ナース
コールの対応・・・次から次へと仕事が舞い込んで、一息つく間もありま
せん。これが毎日だと思うと、改めて看護師という仕事がいかに大変な
仕事かつくづく実感しました。
　現場の病院で努力できること、制度改革など政治が努力しなければな
らないこと、患者側すなわち国民一人一人が理解を深め意識改革をしな
ければならないこと、多くの問題が少し見えたような気がします。

　みなさんは、今の看護が政治や法律と、どんな関係（つながり）になっているか知っていますか？平成22年12月17日に
参議院議員の渡辺猛之先生による「夜間看護現場視察」が行われた内容を、平成23年3月19日に行われるポリナビワーク
ショップ内にて報告したいと企画しています。報告内容を基に、政治や法律とのつながりを分かりやすく学べる形で発表

したいと考えています。
今回は特に現場で働く看護職だけでなく、看護職を目指す学生も対象としています。
看護の現場から、看護・医療についての未来を考えるきっかけになれると思います。

私たちが行うワークショップでは、政治という固いイメージを払拭し、看護の未来、現場での身近な問題を話し合える場
を提供していければ良いなぁと思っています。

岐阜県看護連盟　平成23年2月15日　第16号

6



岐阜県看護連盟通常総会
日 程
会 場

／
／

平成23年7月16日（土）
ホテルグランヴェール岐山

所 在 地 ／ 岐阜市柳ケ瀬通6丁目14番地
TEL 058-263-7111

日本看護連盟通常総会
日 程
会 場

／
／

平成23年6月14日（火）
東京プリンスホテル

所 在 地 ／ 東京都港区芝公園3-3-1
TEL 03-3432-1111

Q.

Q.

Q.

Q.

A

A

A

A

看護連盟に入会すると
何かいいことあるの？

過去の国会議員の活動を
おしえて下さい。

看護連盟の活動を
教えて下さい。

どのような方が
入会していますか？

●ベッドサイドの問題解決に向けての研修会（支部・
県・本部）に参加出来ます。

●看護職全体に共通する労働条件の改善や、職場で直
面する諸問題をみんなで話し合い、政治的解決に向
けて取り組む活動が出来ます。

●国会見学や、代表議員および地元国会議員との交流・
情報交換の機会があります。

●労働条件の改善　●「看護の日」制定　
●看護教育の充実　
●健康づくり、老人保健対策、母子保健の充実　
●法律の制定・改正　●保健師、助産師の増員　
●中央社会保険医療協議会に看護職委員の登用など

看護職が抱える問題の中には、政治的手段に
よってしか解決できない問題が多くありま
す。その為には、看護職の代表を国政に送り、
看護協会と力を合わせ、めざす政策や、意見を
反映できるような活動を行います。詳細は、日
本看護連盟小冊子「入会のご案内」参照。

●保健師、助産師、看護師、准看護師の方
で看護協会の入会者など。

※詳しくはホームページや岐阜県看護連
盟事務所におたずね下さい。

看護連盟総会のお知らせ

看護連盟 Q&A 皆様からの質問よりお答えします。
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http://www.toyoumo.co.jp

あなたの入会が
あなたの問題を解決します。

http://www.gkr.jp

年　会　費

日本看護連盟会費
岐阜県看護連盟会費

研修会

行事日程

組織図

入会のご案内

研修会などの情報がすぐわかります！
よろこび、充実。皆様とともに・・・

お問い合わせは、岐阜県看護連盟事務所まで

ア
ク
セ
ス

　
し
て
み
て
ね
！等々、情報満載！

・・・・・5,000円
・・・・・2,500円

計 7,500円

ベッドサイドの

問題を国政へ

ゴアTMふとんで
眠ると・・・

編集
後記

22年度「れんめい岐阜16号」をお届けします。
　昨年の国会見学研修会では、国会議事堂見学と代表議員の活動状況を見聞し、「政治と看護」の
関わりを学びました。私達の代表、髙階恵美子議員、阿部俊子議員の活躍や、県選出議員の方々の
お話しや活動を伺え、また一歩政治に近づけました。
　本年も皆様のご支援ご協力をいただきますようお願いいたします。

広報委員／林 節子、櫻井 育子、山田 信子

□ ムレにくく爽やか！
□ とっても軽くてあたたか！
□ ホコリの少ない環境に！
□ 5年後も羽毛きれい！

看護連盟入会について

ホ ム ー
よ
ー ペ ジ
だ り
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